

# 里山ボランティア通信

2017年 6月号

みちのく公園「里山地区」は、仙台市の水瓶である釜房湖に面した里山です。ここにはかつて薪を採り炭焼きをしていた雑木林や、100年程前に植えられたスギ林があり、尾根には馬が荷を引いた里道、谷あいにはため池や棚田の跡もみられます。

みちのく公園では、この「里山地区」を、釜房湖という仙台市の水源を涵養するかけがえのない森であると捉え、その健全化のための樹林管理を行うとともに、人と自然とのかかわりが培ってきた里山の自然や文化を保全、継承し、今日に活かすことを目指しています。



アカショウマ



サイハイラン

## 6月3日(土) 晴れ 春のイベント!

里山地区では、春と秋に、1日まるごと里山体験を行っています。今年はこの楽しみ方をしました!



全景



木工体験



薪割り体験



森のピザ



焼きスギのプレート



森のピザ

## 6月4日(日) 晴れ ツリーハウス見学



塩釜ツリーハウス

「ふれあいエスプ塩竈」にあるツリーハウス。市立の施設で、遊びを通して交流できる生涯学習施設です。

高さ約15mのヒマラヤ杉に作られた“ツリーハウス”。利用時間は10時から16時。縄はしごや階段を登り、自由に上に上がれます。H19年3月・本市出身の写真家の平間至氏から寄贈

## 6月10日(土) 晴れ いつもの活動



## 6月17日（土）晴れ 森の観察会：リュウキンカ保全活動

刈り取り前：カサスゲが繁茂！



刈り取りは例年は秋にのみ行ってきましたが、カサスゲが増えてきたので、夏にも試行することにしました。年々リュウキンカの群生域が狭くなっているために行った作業ですが、果たして来年の春はどうなっているのでしょうか。

森の観察会にて、共生園ボランティアとともに、「リュウキンカの谷」でリュウキンカの保全活動を行いました。リュウキンカの群生域に増えてきたカサスゲ等の刈り取り作業です。けっこう、ぬかるみがあつて、作業は大変！



刈り取り後；リュウキンカの株が見えてきた！



こんなに刈りました！



鳥の巣発見！

## 6月27日（土）晴れ 森の楽校



水辺の生き物観察会



飯盒炊飯



工作体験



## これからの活動予定

### ■ 7月の主な活動

7月1日（土）	ボランティア活動 ホタルの観察会（事前予約）
7月8日（土）	ボランティア活動
7月17日（土）	ボランティア活動
7月22日（土）	森の楽校（会員・一般） ボランティア活動
7月29日（土）	体験イベント：草木染め体験 ボランティア活動

- 梅雨の時期です。
- 去年の東北南部地域の梅雨明けは7月29日頃で、平年より雨が少なかったとのこと。
- 今年の予想では梅雨明けは7月25日頃とのこと。今のところ、雨は多いとは言えないようで、気温が高く蒸す日が多いようです。
- そんな日には、くれぐれも熱中症に注意しましょう！

7月29日（土）は夏の体験イベントを開催します！今回は夏の草木染めです。